

**CONCEJO MUNICIPAL**  
**ACTA Nº 87**

Sesión Ordinaria efectuada con fecha 17 de Junio de 2014, en el Salón Juan Carlos Álvarez de Alcaldía, atendido los graves daños sufridos por la lluvia en el Salón Pablo Neruda de la Biblioteca Municipal.

**PRESIDENCIA**

Presidió la sesión el Concejal Sr. Patricio Ojeda Alarcón, por encontrarse la Sra. Alcaldesa Paula Retamal Urrutia de viaje en Nueva York, Estados Unidos. Actuando como Secretario Municipal Alejandra Román Clavijo.

**ASISTENCIA:**

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Concejales:

Juan Carlos Benavente Meza  
Claudia Moya del Campo  
Claudio Bravo Araya  
José Luis Mattas Sánchez  
Patricio Ojeda Alarcón,  
José Miguel Maureira Maureira

**TABLA DE MATERIAS A TRATAR**

- Aprobación modificación presupuestaria Secplan
- Aprobación de costos de mantención y operación proyecto Fril, Secplan
- Aprobación subvención Hogar de Cristo, Dideco
- Aprobación transferencia Bien raíz desde Bienes Nacionales
- Aprobación para publicar licitación contrato suministro ferretería, Salud
- Aprobación Modificación Presupuestaria Daem
- Aprobación para pedir anticipo subvención Art. 11 Ley 20.559, Daem
- Aprobación modificación dotación de personal Dirección de Control
- Observación referente a Dieta de los Concejales
- Varios

**CUENTA Y ACUERDOS**

Siendo las 15:40 hrs., el Sr. Presidente inicia en nombre de Dios la presente sesión ordinaria.

Están presentes Paula Zúñiga, Secplan, Iván Damino, Administrador Municipal, Olga Gálvez, Relacionadora Pública, Francisco Pinochet, Dideco, Emilio Cisternas Asesor Jurídico, Marcela Soto abogado del Departamento jurídico, Solange Reich de Dideco, Juan Carlos Amaro de Salud, Udelio Parra, Jefe Daem. Víctor Valverde Director de Obras (S).

**MODIFICACION PRESUPUESTARIA SECPLAN**

Expone Paula Zúñiga y solicita una suplementación por \$51.850.000.- para los ítems arriendo de terrenos (arriendo terreno al final de calle Pablo Neruda y el terreno del Sector El Carmen), servicio de mantención de jardines, enlace telecomunicaciones, servicio de mantención de alumbrado público, a la asociación chilena de municipalidades, otros, otros (cancelación arriendo licencias de sistemas informáticos), otros (cancelación uso de sistema de tarjetas de crédito), mantención y reparación de vehículos, repuestos y accesorios para mantención y reparación de vehículos y prestación de servicios en programas comunitarios

(para contratación del diseño del sistema de evacuación de aguas lluvias del sector de la Alameda) todo según Oficio N° 123 de 10/06/2014, entregado en sesión pasada. Paula Zúñiga explica cada ítem. Se vota y se aprueba por unanimidad. Solicita también una suplementación por \$9.433.000 para ítem indemnización de cargo fiscal (para financiar bonificaciones de retiro voluntario del ex Director de Finanzas, quien cesó sus funciones el 31 de Marzo pasado). Se vota y se aprueba por unanimidad.

#### **APROBACIÓN DE COSTOS DE MANTENCIÓN Y OPERACIÓN PROYECTO FRIL, SECPLAN**

Se retira de la Tabla.

#### **APROBACIÓN SUBVENCIÓN HOGAR DE CRISTO, DIDECO**

Expone Francisco Pinochet y solicita se apruebe una subvención por \$1.500.000.- para la Fundación Hogar de Cristo, se encuentra presente Nicanor Huentemilla, del Hogar de Cristo de Talca, quien explica que se tratará de un hogar diurno, que es para una construcción nueva que atenderá 20 personas aprox. Concejal Ojeda pregunta por el proceso de selección de beneficiarios, le explica que como están frente a la Plaza de Arrau Méndez será por demanda espontánea, pero que ya hay 20 personas en atención. Concejal Bravo le consulta entonces por un Hospedaje, y el Sr. Huentemilla le contesta que no hay suficiente gente en Parral para volver a tener un hogar que preste ese servicio... Se vota y se aprueba la subvención solicitada.

#### **APROBACIÓN TRANSFERENCIA BIEN RAÍZ DESDE BIENES NACIONALES**

Expone Solange Reich y solicita gestionar la transferencia gratuita por la Municipalidad de Parral, del inmueble fiscal ubicado en calle Tarapacá N° 241, comuna de Parral, Provincia de Linares, individualizado en el Plano N° VII-3-12321 C.U., con una superficie de 513,74 M2, ante el Ministerio de Bienes Nacionales y para funcionamiento de la Unión Comunal del Adulto Mayor Alegría de Vivir y el Club Adulto Mayor "Asercom". Se vota y se aprueba por unanimidad.

Entrega de Nuevo Reglamento del Concejo: El Asesor jurídico hace entrega a los Sres. Concejales de nueva propuesta de Reglamento, para ser visto en la próxima sesión.

#### **APROBACIÓN PARA PUBLICAR LICITACIÓN CONTRATO SUMINISTRO FERRETERÍA, SALUD**

Expone Juan Carlos Amaro del Departamento de Salud, y solicita se autorice la publicación del segundo llamado a licitación para contrato de suministro de materiales de ferretería, por \$30.000.000.- aprox. Y una vigencia de 12 meses renovables si las partes lo acordaren. Se vota y se aprueba por unanimidad.

#### **APROBACIÓN MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DAEM**

Expone Sandra Muñoz y pide una modificación presupuestaria por \$1.400.000.- para el ítem programas computacionales, (adquisición sistema automatizado de corrección de

evaluaciones y scanner con análisis de resultados psicofast para escuela José Matta Callejón, con cargo Ley Sep) se saca del ítem para personas. Pregunta el Concejal Ojeda si esto siempre fue Ley Sep y se le indica que sí, que los fondos de la Ley Sep solo se usan en Ley Sep. Se vota y aprueba por unanimidad. Solicita además una modificación para revisión técnica de vehículos, pago de gastos notariales, reparaciones varias, se saca del mismo ítem anterior. Se vota y se aprueba por unanimidad.

#### **APROBACIÓN PARA PEDIR ANTICIPO SUBVENCIÓN ART. 11 LEY 20.559, DAEM**

Expone Udelio Parra, Jefe Daem y solicita se autorice a pedir como anticipo a la subvención la suma de \$191.759.941.- para 19 personas, que son las que están postulando ahora. Consultan cuanto demora el proceso, cerca de tres meses. Concejal Ojeda pide que al final del proceso cuanto dinero se deberá re invertir y si se va a bajar o no la planilla de gastos. Udelio Parra le indica que efectivamente se bajará la planilla de gastos, para disminuir aun más el déficit. Concejal Moya le pregunta al Jefe Daem si le llegó el informe efectuado por el director de Control y que qué pasó con la reunión de la Comisión de Educación. Secretaria Municipal le informa que solo ayer se le envió el informe, así como una auditoría efectuada en similares términos del año 2005. Concejal Moya le pregunta al Jefe Daem si él sabía si se estaba haciendo ese informe o no lo sabía. El responde que no sabía pero que el Director de Control actúa según sus atribuciones. Concejal Bravo pregunta si el préstamo que se solicitará es sin interés, así es le responde John Flores, de Educación. Se vota y se aprueba con el voto en contra de la Concejal Moya.

#### **APROBACIÓN MODIFICACIÓN DOTACIÓN DE PERSONAL DIRECCIÓN DE CONTROL**

Expone el Sr. Administrador y señala que Mariole Parada ha solicitado se le cambie a otro lugar de trabajo para tener la oportunidad de conocer otras labores y así poder crecer profesionalmente. Agrega que la otra profesional Erica Bascur se encuentra haciendo uso de su post natal. Pide autorización para que Mariole Parada pase a depender de la Dirección de Finanzas; añade que Roberto Rosas se integrará al equipo de Control. Los Concejales Bravo y Benavente opinan que sería mejor fortalecer a la Tesorería con esta profesional, ya que consideran que allí prestaría más utilidad. Secretaria Municipal les comenta que la Tesorería en general depende de la Dirección de Finanzas, y que en este municipio volverá a ser así, por cuanto con la jubilación del anterior Director de Finanzas se terminó la causal de inhabilidad que existía con el Sr. Tesorero Municipal, por lo que seguramente se resolverá esto y entonces efectivamente la Srta. Parada dependerá de la Dirección de Finanzas y podrá trabajar en el Departamento de Tesorería. Se vota y se aprueba por unanimidad el traslado de la Srta. Mariole Parada a la Dirección de Finanzas de la Municipalidad de Parral.

#### **OBSERVACIÓN REFERENTE A DIETA DE LOS CONCEJALES**

Se conversa el tema y se acuerda esperar a que se resuelva en definitiva este tema ante todas las instancias que en este momento están involucradas.

## **VARIOS**

Concejal Mattas pide se repare camino que está ubicado en el sector Sur, entre Los Copihues y la Línea Férrea, que está en pésimas condiciones, pide se le coloque estabilizado; añade que lo pidió el Sr. Ángel Canales. Pide una solución rápida, ya que estamos en invierno y no se puede esperar mucho. Concejal Ojeda pide al Sr. Administrador la lista de priorización de calles y caminos para su preparación. El Administrador le responde que la Unidad de Calles y Caminos se dividió en dos, un grupo ve los hoyos de las calles para taparlos y que tenemos una persona mapeando los caminos; que ve las solicitudes al Serviu, categoriza los caminos, la próxima semana se verá la maquinaria. Concejal Benavente comenta que en realidad con los temporales casi todos los caminos están malos. Concejal Mattas refrenda que el camino por él mencionado es de la más alta prioridad. Víctor Valverde Director de Obras le indica que la instrucción es ir por los caminos en más mal estado y que por eso la maquinaria va de un lado al otro de la comuna, y quedan caminos sin reparar, pero es porque no están en tan malas condiciones; que ahora la maquinaria está en Villa Reina y de allí se va a Remulcao... Concejal Bravo pide que se socialice esta información para que la comunidad sepa la ruta que se seguirá y puedan esperar más tranquilos a que llegue su turno en el arreglo de los caminos. Se indica que se prioriza por ejemplo si el camino es de tierra es de alta prioridad porque si se empantana no se puede transitar. El Sr. Administrador pide se apoye para postular a maquinarias en el CORE. Concejal Mattas pregunta por el leasing que se estaba tramitando, el Sr. Administrador le contesta que fue rechazado. Como segundo tema el Concejal pregunta por la Población Bellavista Norte, le contesta Víctor Valverde que se aprobó un proyecto del agua potable, que se envió a Talca la adjudicación, pero como es un FNDR no ha habido resultado.

\*\* Concejal Ojeda pide que se vote una petición de información por el Concejo: conocimiento y copia de todo el expediente de tramitación, que incluya además el respaldo de todas las gestiones efectuadas para agilizarlo a nivel regional. Se vota y se aprueba por unanimidad. Se informa a Víctor Valverde que debe informar al Concejo en el plazo máximo de 15 días hábiles. \*\*

Concejal Maureira como primer tema trae problema de los vecinos de la pasarela de calle Igualdad, sector norte, comenta que se pidió el arreglo de la pasarela, que el Concejal Mattas donó 5 sacos de cemento, que debe hacerse una vereda o rampa alta que una la calle con la pasarela. El Concejal Bravo sugiere que se emplee el cemento en los pollos para la estructura metálica. Se pide se entregue solución la próxima semana. Como segundo tema señala que ha reiterado el problema que hay en la Villa Plaza de Armas, que él ya conversó con el Sr. Arzola y la idea de este es que se haga la zanja y se entube. Víctor Valverde indica que por qué hacer este trabajo si el señor intervino un cauce natural de aguas... el Asesor Jurídico le indica que podríamos irnos a juicio con él, pero que eso lleva mucho mucho tiempo... se añade información de que serían más de 50 metros de tubos, y con la pendiente... La Concejal Moya pide se envíe una cotización para saber antes de seguir discutiendo de cuanto dinero se está hablando. En otro tema el Concejal señala que él pidió a la Secplan los proyectos en cartera y así poder ayudar él en las postulaciones, que él lo pidió por ventanilla única el 03 de Junio de 2014 y aún no tiene respuesta. El Sr. Administrador se compromete a enviárselos.

Concejal Moya agradece a Francisco Pinochet y a su equipo del Dideco por ayuda que ella les solicitó y acudieron y prestaron el auxilio solicitado.

Concejal Bravo reitera petición de que se invite a los miembros del Core a una sesión de Concejo.

Concejal Benavente pide se repare calle República que está llena de hoyos y también el Camino a La Gloria. Como segundo tema pide a Adelqui Millar – a quien se hizo venir para las consultas – que se haga un viraje en Avenida Buenos Aires, en el tramo intermedio entre la Iglesia del sector y el camino de entrada al cementerio, para facilitar el retorno hacia el centro de la ciudad y no tener que llegar hasta el camino que lleva al Cementerio. El Sr. Jefe de Tránsito le señala que estudiará el tema y le avisará la posibilidad. En otro tema reitera se gestione la reparación de las luminarias de Av. Buenos Aires que son Led y hay varias sin funcionar; no se ha solucionado el problema frente al Consultorio. También pide se arreglen las luminarias de la entrada a Parral en la calle de Servicio. En otro tema pide se arregle un tema en el camino al Ciénago, se inunda un tramo porque la empresa que arregló dejó un taco en el lugar.

Concejal Ojeda pide se arreglen varios semáforos torcidos, que no se alcanzan a ver bien las luces y puede haber accidentes por ello.

El Sr. Administrador señala que este viernes se reunirá la comisión de Educación a las 9:00 hrs. Anuncia también que el segundo partido de la selección chilena se verá en el Teatro, el Concejal Bravo felicita a Dideco por su trabajo en el Gimnasio, en que se vio el primer partido, todo el mundo estaba contento.

El Sr. Administrador señala que la Subdere no ha depositado los dineros para el pago del Programa Pro empleo que las personas están muy molestos y que se ha llamado, que si él se atrasa en el pago también se atrasa en el pago de la previsión, que deberían haber pagado hace 3 semanas; se conversan los inconvenientes, el Concejal Ojeda pide copia de las gestiones para intervenir él ante la Subdere y agilizar el pago.

Sin otros temas que tratar se levanta la sesión a las 17:40 hrs.

  
  
**ALEJANDRA ROMAN CLAVIJO**  
**SECRETARIA MUNICIPAL**